

ALLOCUTION DU PRESIDENT DE LA LIGUE REGIONALE GRAND EST DE BASKETBALL : René KIRSCH

Mesdames, Messieurs, Chers Amis,

Avant d'ouvrir officiellement cette Assemblée Générale, il me revient de vous demander d'honorer nos chers disparus qui, animés par le même esprit sportif, nous ont quittés pour un monde que je leur souhaite meilleur. J'aurai une pensée toute particulière pour Bernard VIGNERON (ancien président de la Ligue de Lorraine), Jérôme CHRIST (joueur international et ancien président de la SIG Strasbourg), Grégory SOLAG (ancien président du club d'ESCHENTZWILLER 68), Thierry MACHI (OTM et trésorier du BCNA), Patrick KUPFERLE (président de HIRTZFELDEN) Georges JACQUOT (ancien président du comité de la Moselle), Alain HUMBERT (compagnon de Christine HABART)

En leur mémoire, veuillez marquer un instant de recueillement.

Merci.

Nous avons le plaisir d'accueillir parmi nous, de les saluer chaleureusement et les remercier pour leur présence :

- Monsieur Bruno MINUTIELLO, conseiller régional et président de la Communauté de communes du Territoire de Lunéville à Baccarat, représentant M. LEROY président de Région
- Madame Catherine PAILLARD, Maire de Lunéville
- Monsieur Jean-Pierre HUNCKLER, 1^{er} vice-président de la Fédération Française de Basketball, représentant M. Jean-Pierre SIUTAT, président
- Monsieur Jean-Marc HAAS-BECKER, président du CROS Grand Est
- Madame, Messieurs les présidents de comité départementaux de notre ligue
- Madame Viviane PIERRE, présidente du Basket Club Lunéville
- Monsieur Roland BLIEKAST, président délégué du Conseil d'Honneur
- Mesdames et messieurs les membres du Conseil d'Honneur de notre ligue
- Monsieur Laurent HANTZ, Directeur Technique Régional
- Monsieur Abdel LOUCIF, Conseiller Technique Sportif
- Madame, Monsieur les journalistes de la presse régionale
- Mesdames et messieurs du Comité Directeur de notre ligue
- Monsieur Thierry PONS, Directeur Territorial de notre ligue et tous les salariés

Je voudrai excuser :

- Monsieur Franck LEROY, président du Conseil Régional du Grand Est

Tout d'abord permettez-moi de remercier la Ville de Lunéville pour la mise à disposition de ces belles installations du Réservoir, salle neuve que je découvre alors que jour pour jour, il y 50 ans j'étais affecté professionnellement en cette ville ; cerise sur le gâteau pour un Kirsch, j'étais domicilié à 50 mètres. Avec mon épouse ici présente, nous y avons établi notre petit nid et donné naissance à une petite fille, pour quitter en larmes, comme « chez les chtis », cette ville à la population si attachante, cinq ans plus tard.

Je voudrai dire toute ma gratitude à Madame Viviane PIERRE, présidente du BC LUNEVILLE et à toute son équipe de bénévoles qui sont aux manettes depuis plusieurs jours pour nous

garantir une belle assemblée générale à la hauteur du succulent déjeuner qu'ils nous ont concocté. Nous leur devons vos et nos applaudissements nourris.

A vous tous Merci d'avoir pris de votre temps, pour participer à nos travaux. L'assemblée générale n'est pas qu'une obligation statutaire, mais un lieu d'échanges d'informations dont nous avons besoin pour le bon fonctionnement de nos instances. De plus notre assemblée de ce jour revêt un caractère tout particulier, puisqu'elle est électorale.

Souvenez-vous, au début en 2016, il était trois ligues composées de 10 comités départementaux : Alsace, Champagne Ardenne et Lorraine dont les présidents ne se rencontraient qu'à l'occasion des réunions biennuelles de Zone. La Région Grand Est naissait, engendrant l'obligation de fusionner nos trois ligues. Cette fusion devint opérationnelle le 23 juin 2018 grâce au travail en parfaite osmose entre nos trois ligues par suite de la fusion absorption de la ligue de Champagne Ardenne ; ainsi se réalisait la fable de Jean de La Fontaine : « le lion et le rat » en l'occurrence « on a souvent besoin d'un plus petit que soi ». Le 30 juin 2018, les comités de l'Aube et de la Haute Marne emboîtaient le pas à notre ligue et fusionnaient pour créer le comité Aube/Haute Marne.

Depuis, la ligue se compose de neuf comités départementaux. Que de chemin parcouru pour aboutir à cet instant à une PME de 13 salariés dont 2 alternants et 2 CTS avec 314 associations pour près de 46800 licenciés auquel il faut rajouter 8660 licences contact (avenir, santé, OBE, OBC, OBU) ; il est à noter l'importante progression de 7% de licenciées féminines contre 2% pour les masculins.

En six années, nous avons gagné près de 7000 licenciés supplémentaires ; c'est à vous que nous le devons. Croisons les doigts, la crise sanitaire n'est plus qu'un vieux souvenir.

Les nouvelles pratiques lancées par la fédération : basket santé, basket inclusif, Basketonik, micro-Basket et surtout le 3x3 sont les incontournables au développement de notre pratique

Je souhaiterais revenir sur les **faits marquants de l'olympiade** qui se termine, sans vouloir interférer sur le rapport d'activité de notre secrétaire général Thierry BILICHTIN et les rapports des présidents de commission.

En préambule, je souhaite tous les remercier pour le travail effectué, avec quelques satisfécits particuliers tout de même en fonction de l'importance des thèmes traités.

Tout d'abord, saluer le travail de la commission **des finances**, sous la houlette de son trésorier Christian ROTH ; gestionnaire hors pair, il va présenter un bilan exemplaire.

Je souhaiterais rattacher à la branche financière nos experts régionaux du PSF qui ont expertisé avec professionnalisme les nombreux dossiers déposés.

La commission **sportive seniors et U20** de Laurent KULINICZ a eu maille à partir avec les calendriers et la composition des poules ;

- en masculins il fallait s'adapter à la réforme de la NM3 et son passage de 144 équipes à 112 engendrant une seule montée pour la saison 23/24 avec une répercussion sur l'ensemble de nos divisions
- en féminines et c'est un paradoxe, l'augmentation importante du nombre de licenciées mais un nombre d'équipes engagées en diminution.

Enfin un travail abyssal a été réalisé cette saison pour réformer les championnats aux fins de réduire les distances kilométriques avec le souci du respect du plan carbone et surtout d'éviter les déserts géographiques.

Avec l'accord unanime de tous nos comités départementaux, le passage de la catégorie U17M à U18M et U20M à U21M sera effectif dès la saison 24/25.

La **commission sportive jeunes** assurée par Eric BETTIOL depuis 2022 s'est largement investie dans la mise en œuvre d'une nouvelle forme de championnat dont les contours ont été présentés lors des réunions de clubs en étroite collaboration avec la sportive senior, sous l'œil vigilant de Michel KOZIK en charge ; je souhaite associer à ces deux commissions la qualité du travail fourni par les post contrôleurs, fins limiers du contrôle des feuilles de marque.

La commission « **développement du basket féminin** » présidée par Marie PARAGEAUD n'est pas étrangère à l'augmentation importante du nombre de licenciées féminines ; en effet cette entité a sillonné le territoire pour la remise de labels bronze, argent ou or basés sur des critères de qualité, de nombres de licenciées par catégories et de niveau. Ces labels ont eu un grand succès et d'autres sont en instance.

La **commission citoyenneté** d'Anne-Catherine CHEVALIER n'est pas en reste, la vidéo en cours de projection vous en donne la primeur. Elle a tenté de combattre les incivilités et les comportements parfois délictueux qui sont de plus en plus nombreux sur et autour de nos aires de jeu ; des actions ont été déployées sur le territoire et pourtant, la situation ne s'améliore par, loin de là.

En collaboration avec Marie PARAGEAUD, ont été mises en place des actions envers **les femmes dirigeantes** dans l'optique de la parité femmes/hommes dans les instances fédérales et régionales. C'est une réussite sans conteste.

La **commission technique** présidée par Pierre KRICK s'est attachée plus particulièrement au statut de l'entraîneur sans obérer la formation. En effet, depuis la fusion, il a été constaté une disparité importante dans l'application du statut qui au passage a été adapté et simplifié au cours de nos deux mandatures. Un énorme travail de vérification a été effectué, pour constater que nombres de techniciens ne sont pas en règle malgré deux courriers informatifs adressés aux fautifs ; une application adaptée des sanctions prévues a donc été notifiée, sans l'envoi des factures. Les réactions n'ont pas tardé... j'ai envie de dire enfin ! Dans l'attente de vos retours il sera fait preuve de pédagogie par l'information des présidents de clubs, en présentiel, avec pour objectif la mise en conformité des clubs défaillants. Retenez qu'un joueur bien formé et entraîné selon les directives de la Direction Technique Nationale a toutes les chances de son côté pour réussir et d'apporter son écot aux résultats de son équipe et au développement de son club.

D'ailleurs, certains de nos techniciens connus et reconnus s'exportent :

Lucie BATTAGLIA, est nommée entraîneur nationale de l'équipe de France U18 Féminine – Stéphane EBERLIN, évolue en NM1 à CAEN et se retrouve en finale pour l'accession en Pro B – Lauriane DOLT, entraîneur de Mulhouse en NM1 est engagée au STB LE HAVRE

Tous nos vœux de réussite les accompagnent.

A ce stade, il me revient de souligner également la qualité des formations de joueurs par nos techniciens. Quel plaisir de voir nos athlètes évoluer sur les rencontres et à cette fin relever quelques palmarès et les féliciter, les autres étant cités par ailleurs :

- nos jeunes pousses masculines ont glané la médaille d'or au TIZ de Voiron
- les Espoirs du SLUC NANCY sont champions de France
- VENDENHEIM accède en NF3, tout comme l'équipe 2 du BASKET CLUB NORD ALSACE
- EPINAL évoluera en NM3
- ASPTT NANCY TOMBLAINE accède en NF2
- METZ BC accède sportivement en NM1

La **Commission Régionale des Officiels**, présidée par Guillaume SCHEER a mis du cœur à l'ouvrage pour tirer nos arbitres et OTM vers le haut, grâce à l'implication de formateurs

chevronnés et passionnés. Si du côté des OTM le challenge est réussi, il y a toujours un déficit d'arbitres dans les différents échelons ; certains territoires sont plus touchés que d'autres, mais il faut espérer garder avec l'avènement du « pacte tous engagés ».

Deux chefs de file donnent l'exemple :

- Marion ORTIS l'haut-rhinoise, arbitre internationale honorée par la fédération lors des Coupes de France à Paris pour sa carrière en FIBA
- Mehdi DIFALLAH, l'aubois, nommé meilleur arbitre international français cette saison encore et pour la troisième fois

Je me dois de souligner l'énorme travail effectué par **l'Institut Régional de Formation** en charge de Patrick PIHET et dirigé par Stéphanie GIRARD qui malgré un effectif réduit fait face aux demandes. Après une certification Qualiopi obtenue avec panache, ce sont en priorité deux BPJEPS qui sont mis en œuvre pour la rentrée. Pour autant les autres formations ne doivent pas en souffrir : DETB, BF, micro-basket etc.

La commission 3x3 de Peggy EBERLIN est à la manœuvre en cette journée nationale de cette pratique, comme vous avez pu le voir tout près de notre site. Si on constate une lente appropriation du championnat sur certains territoires, on ne peut que se féliciter des nombreux tournois qui fleurissent en cette période. Le point d'orgue de l'olympiade a été sans conteste l'Open de France à Reims il y a deux ans.

La commission de discipline, présidée par maître BIETH a connu un regain d'activité lié à la mise en œuvre de la procédure de substitution pour les fautes techniques, sans obérer les incivilités, terme générique pour qualifier insultes, voies de fait et autres violences.

Sans transition j'adresse nos félicitations à Christine HABART LEMOY réélue à la Présidence du Comité de la Meuse, Laurent CHARBONNIER, réélu à la présidence du comité des Ardennes ainsi qu'à Gilles GREGORI élu à la présidence du comité des Vosges et à Eric BETTIOL réélu ce matin à la présidence du comité de Meurthe-et-Moselle.

Je suis fier d'avoir eu à **animer l'équipe** que vous avez mise en place. Avant de procéder au renouvellement du comité directeur, je tiens à remercier toutes ses composantes : les membres comité directeur de notre ligue, les 80 membres des commissions qui œuvrent à nos côtés, le président de la commission de discipline et son équipe ; remercier tout particulièrement le directeur territorial Thierry PONS, et tous les salariés : Dominique, Muriel, Stéphanie, Wendy, Bertrand, Christophe, Damien, Enzo, François-Damien, Johann, Liévin et Valentin sans oublier nos deux CTS Abdel et Laurent, ainsi que toutes les familles du Basket : dirigeants, techniciens, officiels, joueurs et joueuses, tous les bénévoles qui vous entourent, vous tous ici présents et plus globalement l'ensemble des licenciés du Grand Est qui œuvrent pour notre discipline.

Vous aurez pu constater sur la liste des candidats aux **élections du comité directeur** que six d'entre nous ne renouvellent pas leur mandat :

Gérard BERGER, Pascale GERARD, Michel KOZIK, Nils LOPEZ, Christian ROTH et moi-même.

Je voudrais les remercier pour leur investissement à mes côtés sur la durée.

Sans m'étendre sur ma carrière de dirigeant, d'autres le feraient mieux que moi, mais je tiens simplement à souligner l'esprit d'équipe et de convivialité qui a régné pendant toute la durée de ma fonction. Je quitte l'esprit serein, la conscience en Paix avec la satisfaction du devoir accompli ; pour autant je ne serai jamais très loin et toujours près à servir notre discipline. Je vous remercie de m'avoir installé à ce niveau de responsabilité. Grâce à vous j'ai pu côtoyer de belles personnes, reconnaître le travail titanesque que d'aucuns

fournissent pour maintenir notre paquebot à flot. Je ne voudrai pas oublier ma charmante épouse qui a su me laisser vivre ma passion depuis le premier jour de notre rencontre.

A cet instant, j'ai la chance d'avoir trouvé un successeur déclaré, en la personne de Thierry BILICHTIN, mon fidèle secrétaire général depuis six ans. Secrétaire général de la ligue de Lorraine, Thierry a été président éphémère de cette même ligue de Lorraine pendant deux ans, mais a été arrêté par la fusion de nos trois anciennes ligues. En outre, il est élu au comité directeur fédéral et occupe le poste de vice-président de la commission sportive 5x5 parmi bien d'autres missions. Avec l'équipe que vous lui donnerez, je suis confiant en l'avenir de la ligue Grand Est, aussi je souhaiterai fortement que vous lui donniez massivement vos suffrages ; d'ailleurs je lui ai déjà préparé une liste de courses.

Avant de conclure, Il me reste à réitérer mes **remerciements** à Mme la maire de Lunéville Catherine PAILLARD, M. Bruno MINUTIELLO conseiller régional et président de la COMCOM, M. Jean-Marc HAAS-BECKER président du CROS, Mme Viviane PIERRE, présidente du BC Lunéville et Jean-Pierre HUNCKLER 1^{er} vice-président de la FFBB pour leur présence, preuve de leur soutien pour le travail effectué, mais surtout pour celui à venir. Jean-Pierre je te remercie tout particulièrement pour ton écoute permanente ; tu étais à nos côtés lors de la fusion tu l'es resté ; je te souhaite pleine réussite pour ta carrière à la Fédération.

Ces propos concluent ma toute dernière allocution dans mes fonctions.

Il me reste à vous et nous souhaiter une fructueuse assemblée générale et vous remercier pour votre attentive et aimable écoute.

VIVE LE BASKET DU GRAND EST
ALLEZ LES BLEUS (E)

Le Président,
René KIRSCH